
СПОРТ и мы 

к УРЬЕР Если бы 
супер-лодка!. . В итальянс

ком городке 
Пъеделуко на 
местном озе
ре состоялась 
первая евро
пейская меж
д у н а р о д н а я 
регата по ака-
д е м и ч е с к о й 
гребле. Со
р е в н о в а н и я 
названы: Ме
мориал «РА-
OLO D ALOJA» 
по имени од
ного из орга-
н и з а т о р о в 
академичес
кой гребли в 
Италии. 

Стартом этой значительной гребной ре
гаты как бы открывается летний сезон силь
нейших команд мира по академической 
гребле. В самом Пъеделуко находится 
центр и вся научная база международной 
федерации академической гребли. 

В составе сборной России были и два 
представителя объединения ФиЗ «Магнит» 
ОАО «ММК», мастера спорта Владимир Го
ловин и Сергей Игуменов. Они выступали в 
двойке-парной. 

На старте двоек-парных восемь команд: 
по два экипажа из России и Италии, сбор
ные Украины, Словакии, Испании, Словении. 
Особое внимание болельщиков приковано 
к первой лодке Италии и гребцам Украины. 
Итальянцы - олимпийские чемпионы Атлан
ты, а украинцы - дважды серебряные при
зеры последних чемпионатов мира. По всем 
прогнозам, именно между этими команда
ми и должна была разгореться борьба за 
золотые медали. Так поначалу и получи
лось. Первые пятьсот метров: впереди ита
льянцы, следом, немного уступая, украин
цы. А наши - Головин и Игуменов - только 
четвертые. После отметки 1500 метров 
олимпийские чемпионы заметно увеличили 
отоыв от своих главных соперников, а вот 
российский экипаж уверенно перебрался на 
третью позицию и уступал украинцам око
ло двух секунд. Надо отдать должное ита
льянскому экипажу: на последних метрах 
он сохранил скорость и уверенно шел к по
беде. А вот за второе место развернулась 
буквально жесточайшая схватка. Кто? Три
буны замолкли. Видимо, болельщики и сами 
не знали, кому отдать предпочтение. Наш 

загребной Владимир Головин сумел в этой 
напряженнейшей ситуации сохранить само
обладание, задавал четкий ритм гребли. И 
уже метров за 70 до заветной финишной чер
ты лодка россиян уже уверенно стала выхо
дить на второе место. Итак, у наших греб
цов - серебряные награды. Поздравляем! 

- Их надо поздравить и еще с одним важ
ным событием, - заявил мне их тренер, зас
луженный тренер России А. А. Ковалев. -
Второе место на этой престижной регате 
дает им право на присвоение почетного зва
ния «Мастер спорта международного клас
са». 

- Анатолий Алексеевич, а смогли бы Го
ловин и Игуменов выиграть у итальянцев? 

-Думаю, что нет. В Италию сборная стра
ны поехала без своих лодок. Итальянцы нам 
дали в аренду неплохие лодки, но не супер
класса. Даже большие мастера проигрыва
ют на них в пользу «супер». Полагаю, если 
бы у Головина и Игуменова была такая лод
ка, они смогли бы оказать олимпийским чем
пионам тЗолее достойное сопротивление, но 
выиграть в этой гонке все равно не смогли 
бы. Если только повезет в других соревно
ваниях. 

- Почему не выступал Игорь Кравцов? 
- О н выступал в составе российской олим

пийской четверки на международной рега
те в Германии. О результатах пока не изве
стно. Там же в Германии сборная страны 
проведет короткий сбор для участия в пер
вом этапе Кубка мира. 

Ю. АЛЕКСЕЕВ. 
На снимке: серебряные призеры В. ГО

ЛОВИН и С. ИГУМЕНОВ. 

Команда надеялась. Каждый 
день из федерации мотокросса 
страны звонили: «Почему оття
гиваете подтверждение выступ
лений команды в высшей лиге?» 
Коржов упорно молчал, своим 
задержкам придумывал разные 
причины и продолжал обивать 
пороги. Все надеялся на по
мощь. 

В конце-концов ему пришлось 
звонить в Москву и просить 
руководство федерации допус
тить команду Магнитки только 
к соревнованиям в личном заче
те: из-за отсутствия денег ко
манда не гарантируетм выступ
лений во всех этапах чемпиона
та. Такой задачи федерации 
еще не приходилось решать. В 
Москве не могли понять: как та
кая мощная команда-лидер ос
талась без финансовой поддер
жки? Почему город и ММК от
ворачиваются от нее? Команды 
области, участвующие в чемпи
онате, из Копейска и Челябинс
ка таких проблем не испытыва
ют. Долго пришлось объяснять
ся Коржову, В виде исключения 
руководство федерации пошло 
навстречу: допустило команду к 
участию в чемпионате в личном 
первенстве, чтобы сохранить ее 
для будущего, чтобы не расте
ряли ребята своего высокого 
спортивного мастерства. 

Вот это и есть главная нера
достная весть. Но беда не при
ходит одна. Коржов параллель
но пытался «пробить» деньги на 
проведение, как и в прошлые 
годы, в канун Дня металлурга 
одного из этапов чемпионата. И 

здесь фиаско! Так что не 
будет в нынешнем году и 
большого мотокросса. Во
истину: что имеем не хра
ним, потерявши - плачем! 

- А сколько денег вы 
израсходовали в прошлом 
году на участие в чемпио
нате? - поинтересовался 
я Коржова. 

- Никакого сравнения с хокке
истами, футболистами, баскебо-
листами, волейболистами... За 
весь прошлый сезон на питание, 
бензин, командировочные, зап
части и прочее у нас ушло 280 
млн. рублей. 

- А сколько надо было на этот 
сезон? 

- Столько же. 
- Виктор Петрович, слышал, 

что на днях у вас работала ко
миссия городской администра
ции по поводу открытия детской 
спортивно-технической школы. 
Два слова об этом. 

- Школу мы пробиваем уже не 
первый год. Еще год назад для 
ее открытия все было сделано. 
Оставалась только последняя 
подпись за Аникушиным. Он не 
подписал. Почему - не знаю. 
Знаю, что от этого пострадали 
сотни мальчишек. Сейчас пыта
ются ее восстановить, поняли, 
что дело стоящее. Теперь вновь 
предстоит беготня с документа
ми. 

- Какое настроение в коман
де? 

- Веселого мало. На этапы 
чемпионата будем выводить мо
лодых мотогонщиков. Пусть на
бираются опыта. А ведущих ма

стеров пока отпустим в другие 
команды. Деменьтьев и Моро
зов, например, выступят за ко
манду Пензы. Кстати, в Пензе 
выступают в чемпионате аж две 
команды: администрация оказы
вает мощную финансовую под
держку. 

- Молодых мотогонщиков вы 
уже проверили боем? 

- Участвовали в местных мо
токроссах Каменск-Уральска, 
Челябинска. Выступили доста
точно успешно. Молодежь у нас 
упорная, боевая. Посмотрим, как 
они поведут себя в главных гон
ках. 

- Виктор Петрович, все таки 
сомневаюсь, что не было воз
можности заложить в городской 
бюджет хотя бы расходы на про
ведение хотя бы этапа чемпио
ната страны. Не мог же город 
оставить земляков без такого 
захватывающего зрелища - гон
ки сильнейших мастеров мото
кросса страны? 

- Увы, но уже оставили. Офи
циальную бумагу лично готовил 
и передавал в администрацию и 
отдел физкультуры бывшему его 
руководителю Павлову. Но ее в 
нужный момент, как у нас быва
ет, так и не нашли. 

_ _ _ _ ю. ПОПОВ. 
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Оказывается, ярославское «золото» - с «душком» 
Перед чемпионатом мира в сборную 

России из Ярославля был призван за
щитник Алексей Горшков. Но в Хельсин
ки он не поехал. Накануне отъезда рос
сийская допинговая служба под руко
водством доктора Семенова обнаружи
ла следы масляного анаболика, который 
« д е р ж и т с я » в организме 150 дней . 
Брать Горшкова на чемпионат мира 
нельзя, иначе бы мы п о д с т а в и л и с ь . 
Этим и объясняется заминка с заявкой 
наших хоккеистов, случившаяся перед 
чемпионатом. 

Но тут же возникает вопрос: а как же 
быть с итогами финальной серии плей-
офф российского первенства, где ярос-
лавцы показали невиданную прыть и 
обыграли всех подряд? Ведь допинг-
анализ вместе с Горшковым проходили 
еще несколько игроков «Торпедо», но 
о результатах умалчивается, поскольку 
они не были явными кандидатами в 
сборную. 

Прокомментировать ситуацию я попросил 
генерального секретаря Федерации хоккея 
России Сергея Самойлова, найдя его в пе
рерыве одного из матчей чемпионата мира. 

-Почему нет в сборной Горшкова? Об этом 
спросите у тренеров сборной. Наверное, не 
прошел отбор. 

- Но говорят, что Горшков попался на 
допинге, который принимал в своем клу
бе? 

- Кто Вам это сказал? Вот к нему и обра

щайтесь. 
- А Вы что-нибудь слышали об этом? 
- Задавайте эти вопросы тренерам... 
- И все-таки: да или нет? 
- Не слышал. Это не мое дело, а дело клу

бов.... 
Вице-президент ФХР Юрий Королев ока

зался откровеннее своего коллеги: 
-Да, у Горшкова обнаружили следы допин

га, поэтому мы отказались его брать. Но раз
бираться мы будем только по возвращении в 
Москву. 

г- В таком случае можно утверждать, 
что ярославское «Торпедо» нечестным 
способом выиграло финал у тольяттин-
ской «Лады»? 

-Ну, во-первых, я не могу утверждать, что 
вся команда принимала допинг. Надо еще 
разобраться. Во-вторых, в положении о чем
пионате России нет такого пункта о допин
ге, а закон обратной силы не имеет. 

- А почему эту историю не предали ог
ласке? 

- Это случилось перед чемпионатом мира, 
тогда же произошла трагедия с Валентином 
Сычем. Было просто не до того... 

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА 
Прокомментировать ситуацию мы попроси

ли руководителя Российского антидопинго
вого центра Виталия Семенова. 

- Все пробы, поступающие в нашу лабора
торию, закодированы. Так что я не знаю фа
милий спортсменов, а лишь их шестизначные 

номера. Результаты анализов мы передаем 
в отдел спортивной медицины Олимпийско
го комитета России, откуда они попадают в 
Федерацию. 

При проверке сборной России по хоккею 
одна из проб действительно дала положи
тельную реакцию на нандралон. Этот пре
парат действительно является сильным ана
болическим стероидом, и тот, кто его при
меняет, заранее идет на самосожжение 
организма. Подобные анаболики, способ
ствующие синтезу белка, применяются для 
наращивания мышечной массы, но, кроме 
того, вызывают агрессивность... 

- То есть идеально «подходят» для 
такого вида спорта, как хоккей? 

- Вы знаете, у нас давно не было положи
тельных проб в этом виде спорта, и он все
гда считался относительно «чистым». Впро
чем, в последние 3-4 года мы очень мало ра
ботали с хоккеистами. Брали анализы лишь 
у представителей сборных команд во время 
тренировочных сборов, поэтому говорить о 
том, что творится в клубах мы просто не мо
жем. 

- В положении о проведении хоккей
ного чемпионата России вообще нет пун
кта о допинг-контроле. А из этого на
прашивается вывод: целые команды 
могут играть «под мухой». А учитывая, 
что Горшков - хоккеист ярославского 
«Торпедо», то возникает вероятность 
того, что и золотые медали чемпионата 
России с допинговым душком. 

- Говорить о повальном увлечении анабо
ликами в той или иной команде можно только 
после тщательной проверки. 

- А сколько времени подобный анабо
лик держится в организме? 

-Очень долго. Был случай, когда один чет
кий спортсмен ходил с ним один год и семь 
месяцев, после чего он вообще был вынуж
ден уйти из большого спорта. 

- Словом, если сейчас проверить чем
пионов России по хоккею, то могут ока
заться страшные результаты. 

- Это дело Федерации. Тем не менее я бы 
не стал драматизировать ситуацию. Ведь 
играл же на чемпионате в Финляндии другой 
хоккеист из Ярославля, Дмитрий Красоткин, 
успешно прошедший тот же самый допинг-
контроль. Так что будем надеяться, что это 
единичный случай, самодеятельность одно
го человека. 

- И все-таки, если провести такую про
верку, то во сколько она обойдется Фе
дерации? 

- Одна проба в нашей лаборатории стоит 
125 долларов. В Германии -800 марок, в США 
- 500 долларов. Так что относительно недо
рого, тем более для такого вида, как хоккей. 
Кстати, раньше мы всегда проводили выбо
рочную проверку во время матчей чемпиона
та'страны по два человека из команды. Если 
возобновить эту практику, то проблема, по 
крайней мере с анаболиками, я думаю отпа
дет. 

« К о м с о м о л ь с к а я п р а в д а » . 
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В минувшем спортивном сезоне наша команда мото-
кроссменов, участница высшей лиги чемпионата России, 
фаворит практически всех этапов гонок, испытывает 
очень большие трудности с финансированием. Кое-как, 
благодаря тренеру Виктору Петровичу Коржову, день
ги появлялись, и команда ММК не пропустила ни одно
го старта чемпионата, боролась за право владеть Куб
ком страны.Все шло к этому, и лишь досадные и серь
езные травмы ведущих гонщиков отбросила команду 
назад. Тем не менее, ее прошлогодние выступления надо 
признать успешными. По завершении сезона спортсме
ны отправились отдохнуть и залечить травмы, а вот 
Коржову было не до отдыха. Кто-кто, а он то знал, что 
выбивать деньги под команду, приобрести хотя бы пару 
новых мотоциклов следует заранее. Какие только на
чальственные пороги, как на ММК, так и в городской 
администрации, ему не пришлось перешагивать. Везде 
внимательно выслушивали, утвердительно кивали, от
сылали к другим «дядям», обещали помочь до самого 
последнего момента. На том все и заканчивалось. 

ЧТО ВМЕСТО MOTOKPOCCA?j 


